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一句评

城区供水不能说停就停

马路上有些行为看着挺别扭

□郑德平

头条评论

一家之言

为增进与读者的互
动，广开言路，本报开设观
点版，每周一期。欢迎广
大读者对发生在身边的大
事小事发表自己的见解，
为城市发展建言 ,为社会
进 步 献 策 。来 稿 信 箱 :
dct6921@163 .com，互动
QQ群:190319560。稿件一
经刊发，即付稿酬。

征稿启事
□纪慎言

这两天，住在中心城区的一
些市民很上火——— 家里突然停
水了，而且一停就是一天多。没
水的日子真难熬，暖气停了，饭
不能做了，正常生活被打乱，怎
一个恼字了得 (详见本报今日
C03版)。

现在大家知道了，这是为配
合两河四岸工程的施工，供水部
门在东风路进行管网对接而造
成的停水。通常情况下，为了城
市重大工程暂时停水，这是很
正常的事情，市民完全可以理
解和配合，可这一次大面积长时
间的停水，有几点疑问却令人不
吐不快。

第一，为什么没有提前通

知？在现代城市里，水是市民生
活的命脉，可以说，没有水就没
法生活。在一些大城市，计划停
水前往往会广而告之，每个社区
甚至每个单元门口，都能看到相
关通知，努力做到家喻户晓。而
德州城区这次有计划的停水，为
什么没有提前通知到千家万户？
甚至连一些小区的物业管理都
不知内情。当然有人会反驳，电
视上打字幕了，报纸上登告示
了，可正如网友所言：有多少人
恰好看到了豆腐块大小的告示，
有多少人看到了字幕呢？对于那
些不看报纸不看电视的市民来
说，难道只能忍受这突如其来的
干涸吗？

第二，此次停水到底范围有
多大，时间有多长？据有关部门
反馈，在东风路进行的管网施
工，受停水影响的居民主要集中
在东风路沿线，可为什么在“遥
远”的三八路和天衢路附近也停
水了呢？范围到底有多大？多少
户居民受影响？是真的不知道，
还是知道了也不想说？还有，停
水具体时间是什么。有关部门公
开通知的停水时间是从11日早
上7点至20点，可为什么直到12日
夜间，依然有部分居民家中不见一
滴水？有市民甚至质疑，为什么不
是按照惯例在夜间停水施工，而
是选择在用水频繁的大白天呢？

第三，此次停水为什么没有

任何预案？城市长时间停水，应
该有一个应急供水预案，可在这
次大面积的停水过程中，市民没
有发现任何替代供水方案，也没
有供水车辆主动为居民送水，冬
季停水很有可能导致停暖，在寒
冷的天气下，由此可能带来的后
果，有没有充分加以预估？更令
人不解的是，当天的供水热线为
什么“难以接通”，这无疑加剧了
市民的焦躁情绪。

城市供水是一项重大民生
问题，需要格外耐心细致，更不
能说停就停。如今停水区域正逐
渐恢复正常，谁也无意指责太
多，但愿下次再遇停水，能让市
民从容一点。

因为生活窘迫，犯罪嫌疑
人胡某竟然要设套卖掉自己的
女友，可笑的是，他也落入他人
的圈套之中，他没拿到钱且女
友被人骗走。近日，庆云县检察
院已起诉该嫌疑人。

◎人性之恶在这里体现得
淋漓尽致，应该好好收拾这些
不是东西的东西。

年会经济是不少酒店年底
必抓的重点项目，而市区多家
酒店今年的年会订单大幅度缩
减，有的酒店至今也没有接到
年会订单。

◎适者生存，如今的形势
下，转型是酒店经营的必由之
路，关键是谁先找到正确的路。

今年前三季度，以德州市
委、市政府名义召开的全市性
综合和专题会议共97次，同比
减少15%，制发文件54个，同比
减少30%。

◎告别文山会海，提高办
事效率，照这种干法，不愁干不
出业绩。

市区交通秩序经过了长时
间的治理和宣传教育之后，目前
有了一定的改善。在主要路口
上，人们可以看到红绿灯下等信
号的多了，不遵守交通规则、肆
无忌惮地闯红灯的明显减少。德
州人讲道德，许多人能够自觉地
遵守交通法规了，这就是善行，
可喜可赞。

但是，人们也不难发现，就
是在这些能够遵守交通法规的

人群中，仍然有一部分人的行动
令人感到挺别扭。譬如：在等信
号的过程中，大家都往前挤，结
果马路右侧的慢车道上活像“马
拉松比赛”的起跑线，经常把右
拐弯的车辆和行人堵得没法行
动，急得开车的司机直想摁破
喇叭。还有的往前拱到了斑马
线以前，也让右拐的车辆着急。
再有，就是许多本来直行的人，
他们往往等不到直行的绿灯亮，

只要左转的信号一亮就冲了出
去。于是，在许多时候，他们会与
对面向左拐的车辆或行人发生
碰撞，威胁交通安全。再有就是
抢“红头”“绿尾”的摩托车和出
租车。为什么把他们也归入别扭
一类呢？因为他们也知道违反交
通法规不对，所以每次总像作贼
一样行动，这应该也是“善”的一
面吧。

四书五经中的《大学》里开宗

明义第一句就说，“大学之道，在明
明德，在亲民，在止于至善。”这意
思是说：做大人的学问，第一是要
明白伦理道德、人情世故；第二要
教育人们革旧鼎新；最后努力使之
达到至善即最好的境界。

因此，我说，现在有那么多能
够自觉地在红绿灯下停下来等信
号的人，他们的善行真的很可喜；
而其中又有些人不能做到“至善”
的举动，又让人感到实在可惜。
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